

**Media Relations**

Tel direkt +41 44 305 50 87  
e-mail [mediarelations@sf.tv](mailto:mediarelations@sf.tv)  
Internet [www.medienportal.sf.tv](http://www.medienportal.sf.tv)

## 9. November 1965: Sechsteilige Sendereihe zum Wiener Kongress

Im Rahmen des «Dienstag-Studios» beginnt heute mit der Folge «Die Ausgangslage: Europa im Umbruch» die sechsteilige Sendereihe «Vor 150 Jahren: Der Wiener Kongress», eine Eigenproduktion des Schweizer Fernsehens. Das Buch schrieb Bernhard von Arx, und die Gestaltung besorgte Gaudenz Meili.

Der Wiener Kongress war für die neuere Schweizer Geschichte von grosser Bedeutung. In Wien wurde die «immerwährende Neutralität» der Schweiz besiegelt, der Bestand der damals 19 Kantone anerkannt und der Anschluss der künftigen Kantone Wallis, Genf und Neuenburg gutgeheissen.

«In wochenlanger Dreharbeit hat Regisseur Gaudenz Meili mit seinem Team die Stätten und Erinnerungszeichen auf Zelluloid gebannt, die wir im Zusammenhang mit dem Wiener Kongress historisch nennen: im Jura, in Genf, im Wallis, in Schaffhausen, Graubünden und im Veltlin. Dann Wien! (...) Hunderte von Bildern, Stichen, Portraits, Schriftstücken stöberte das Fernsehteam in den in- und ausländischen Archiven auf, setzte sie sorgfältig zusammen zu einzelnen Mosaiken.» («radio+fernsehen», Nr. 45/1965).

Die weiteren Folgen:

- «Die Schweiz im Weltenbrand», 16. November 1965
- «Glanz und Elend eines Reiches», 23. November 1965
- «Der Kongress tanzt», 30. November 1965
- «Die Schweiz gewinnt Gestalt», 7. Dezember 1965
- «Der Wiener Kongress und die Schweiz - Fazit über 150 Jahre», 14. Dezember 1965